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理事長　山森　積雄
下呂市森2211

公立病院における地域貢献の一環として、障がいのある方
の雇用を行っています。実習を重ねる中でできる作業が増え
ていったこと、面接の時に仕事が楽しいと言ってくれたこと、
そして素敵な笑顔が採用の決め手となりました。

入院患者様の配膳やお茶の準備、部屋の整理や清掃、シー
ツ交換等様々な作業を行っています。高齢の患者さんといつ
も笑顔で接することができており、いずれはいろいろな患者
様との話し相手や、見守り、一緒に作業したりすることなど
ができるようになってほしいと期待しています。

作業の工程を覚えることが苦手ですが、障がい者就業・生
活支援センターからアドバイスをいただいて作成したチェッ
クリストや手順表で業務内容を確認しながら取り組むこと
で、ミスが減りました。また、病院内で全職員を対象に障が
いについての研修会を実施したことで、障がいのある方と一
緒に働くときの配慮事項などについて学びました。

障がいのある方と同僚として一緒に働くことで、どんなこ
とに困っているのか、どのように指示を出せばよいのか、と
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障がい者の雇用を進めていく中で、特別支援学校の現場実
習を受け入れたことがきっかけになりました。数回の実習を
通して、本人の「ここで働きたい」という強い思いを感じ取
ることができたことや、また様々な部門を経験することでよ
り適した仕事を見つけることができたことも雇用につながり
ました。

総菜コーナーのバックヤードで弁当作りを担当しており、
準備から片付けまで丁寧に取り組んでくれています。頼まれ
たことに対し、いつも返事よく受け答えできることは長所の
一つです。一方で、少しずつ作業のスピードを上げていくこ
とが課題です。

一日の仕事を振り返り、感じたことや、周りの職員に教え
てもらったこと等をノートに書いてもらうようにしていま
す。どのように感じているのかを知る機会になり、実際の仕
事の場面でどう仕事内容を教えていけばよいかにつながった
と感じています。また、できるだけ一人でやりきることがで
きるよう作業の量を調整しつつ、難しい部分については周り
のフォローを受けることができる体制づくりを心がけていま
す。
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いった気配りがさらにできるようになり、結果的に職場の他
の場面にもよい影響を与えているように感じています。本来
の業務である、患者様の気持ちに寄り添うことにもつながっ
ています。

【早川　茉優さん（下呂特別支援学校）】
お年寄りの方と話をすることで、自分の知らないこと

を知ることができ、とても嬉しく思います。仕事は楽し
いですが、業務内容や順番を覚えることが苦手なので、
作っていただいたチェックリストを見ながらがんばって
います。これからは少しずつ、周りの様子を見て、自分
でやるべきことに気が付いて仕事ができるようになりた
いです。
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一緒に働く中で少しずつ仕事を覚え、できることが増えて
いくことを嬉しく思っています。また、障がいのあるないに
かかわらず、一人の従業員として、自分の役割を果たしてく
れているときに、雇用してよかったと感じています。

【柿元　遼矢さん（岐阜本巣特別支援学校）】
午前中はお弁当作りを、午後からは片付けや清掃を行っ

ています。お弁当作りでは、メニューを覚えることが難
しいですが、自分の作ったお弁当をお客様に買ってもら
えるととても嬉しいです。将来はお金を貯めて海外旅行
に行きたいので、頑張って仕事を続けていきたいです。
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